

Un penseur Burundais signe un ouvrage sur Nelson Mandela

Ouest-France, 09 octobre 2014 Nestor Bidadanure rend hommage à Mandela Mortagne-au-Perche - Samedi matin, la librairie Perche en Lettres a accueilli Nestor Bidadanure, militant antiapartheid, venu signer son ouvrage sur Nelson Mandela, intitulé "N'atteignez pas la lumière". Ce penseur, né au Burundi, a fait ses études en France et son doctorat de philosophie sur Les Conditions d'une paix durable. Grand spécialiste de la thématique sur la paix et la réconciliation en Afrique, il est par ailleurs consultant sur toutes ces questions et chercheur à Paris 8. Il a eu le bonheur de rencontrer deux fois Nelson Mandela.

« Il parlait très peu de lui » « C'était une personne très humble, très présente. Il accordait de l'importance et du temps à chaque personne qu'il rencontrait. Pour lui, tout le monde était important. » Dans le second entretien, Nestor Bidadanure a apprécié encore plus l'homme : « Mandela qu'on appelle affectueusement Madiba, était un homme très serein, un être qui avait de la distance par rapport à la vie. Il parlait très peu de lui, il s'intéressait plus à son interlocuteur ». Son livre est axé sur ses combats. Il évoque non seulement les étapes de sa personnalité politique mais aborde le rôle joué par l'éducation traditionnelle, la philosophie d'Ubuntu : « L'Ubuntu veut dire l'humanisme ; à ce sens humilié si l'autre est humilié. J'ai voulu dire à travers ces pages quels sont les facteurs qui ont créé ce héros ». Et Nestor de conclure : « Par son exemple, Mandela nous rappelle qu'un véritable combattant de la liberté ne doit jamais oublier que sa mission ultime est la libération de l'opprimé aussi bien que de l'opresseur et qu'il doit savoir vaincre sans humilier. » La pensée de Mandela se rapproche sans conteste de la pensée d'Alain (Ouest-France du 7 octobre 2014).